

# 11かつ えんだより



朝晩急に寒くなり、みなさん風邪をひかないかしら？と心配になるこの頃ですが、保育園では保護者のみなさんがいろいろな気温に対応できるように着替えのバリエーションを多く準備して下さるので、状況に合わせて調節でき、とてもありがたく思っています。引き続きご協力よろしくお願いいたします。

また、現在保護者面談を行わせていただいております。短時間ではありますが改めてお子さんの成長を共有して一緒に喜べる機会はとても貴重なことと実感しています。お忙しい中、お時間をつくっていただきありがとうございます。

10月もお天気の良い日は公園に出かけました。暖かい日差しや気持ちの良い風を感じたり、どんぐりや落ち葉拾い、虫探しに保育者と一緒になって地面に顔を近づけて夢中になっている姿が印象的でした。プランターで育てていた人参とかぶが青虫に食べられてしまいました。よほどおいしかったとみえ、全部なくなってしまいました。そんなこともあるのですね。



## クラスの様子

### ゆめぐみ



秋が深まりだんだんと冬の訪れが感じられる11月。散歩先では赤や黄色に色付いた落ち葉を拾い、ゆめ組の子どもたちには見るもの触れるもの全てが新鮮で興味津々の様子です。

靴を履いて歩くことにも随分と慣れ、保育者と手をつないで歩幅を合わせながらゆったりと散歩を楽しむ事もあります。日々の生活の中で友だちの姿に関心を持ち、お互いのまねをしたり笑いあったりして遊びを楽しめるようになりました。また、興味のあるものを指差し、自分の想いを一生懸命表現しようとする子どもたちの姿を近くで見守り一人一人が安心して自分を出せるような環境を整えています。

ゆめ組の子どもたちは今、自分の体が自由に動かせることが嬉しくて仕方がない時期です。自分の体がどんなふうに動かせるか？どんなことができるのか日々遊びの中で試しています。大人から見ればほんの少しの段差ですがそこを登ることに腕や足の力をめいっぱい使って顔を真っ赤にしています。登れた時の達成感がその嬉しそうな表情からあふれ出ています。そんな小さな体験を一緒に喜び合えるよう、これからも楽しく保育をしていきたいと思っています。

担任：

- 【11月のねらい】
- 見守られている安心感の中で好きな遊びを十分に楽しみ、活発に探索活動をする。
  - 秋の自然に親しみ、好奇心や関心を持つ。

### にじぐみ

秋晴れが続き、さわやかで過ごしやすい日が続いています。10月はカートに乗ったり、時にはお友だちと手をつないで散歩を楽しみました。歩いていると救急車がサイレンを鳴らして近づいて来ると「ピーポー！」と言ったりちょうちょを見つけてみんなで♪ちょうちょ～♪と歌いながら歩い

たりしています。言葉が少しずつ出て来た賑やかになってきたにじ組さんです。また、カートの中では、友だちと風を感じてお互いに顔を見合わせて笑い合ったり、同じ動作をして楽しんだり友だちとのやりとりも増えとても楽しそうです。

11月は秋も深まり、少しずつ寒さを感じるようになって来る頃ですが、暖かくしてたくさん散歩に出かけたたくさん体を動かしていきたいと思います。 担任：

- 【11月のねらい】 ●秋の自然物を探したり集めたりしながらいろいろな楽しみを見つける。  
●寒さに負けず戸外へ出る事を喜び歩いたり走ったり自分で自分の体をしっかりと動かして遊ぶ。



## そらぐみ

足元を色とりどりの落ち葉や風の冷え込みが晩秋の訪れを感じさせてくれます。

10月はバスに乗ってのおいも掘りがありました。朝からワクワクで「早く行こうよ」「バスまだかな…」と言い窓の外をながめている子もいました。

畑に着いて”さあおいも掘り！”はりきって手で土をかきわけて一生懸命に掘りましたが、なかなか出てきません。保育者も必死です。保育者の「出て来たよー」の声を聞くと更に頑張る子もいました。手や顔まで土をつけてひたすら掘る子、保育者が掘ったさつまいもビニール袋に運ぶ子とそれぞれに一生懸命で、みんなで楽しい良い経験ができたと思います。当日は暑さもあり、帰りのバスではウトウトしていたり、黙って外を眺めていたりとお疲れモードで静かな車中でした。

みんなで掘ったさつま芋は、給食で食べたりおやつで食べるためにみんなで潰して丸めてスイートポテトを作りました。甘くて美味しくて「おかわりある？」と大人気でした。おうちでも食べられましたか？とても美味しいのでぜひぜひ食べてみてください。 担任：

- 【11月のねらい】 ●落ち葉などに触れ秋の自然に親しむ。  
●順番に並んだり貸し借りを待つなど友だちと気持ちよく遊ぶために必要なやりとりの仕方やルールを意識する。



- 11月は、誕生児がいなく、お誕生会はありません。  
●歯科健診が年間行事予定に入っていましたが、時期が変更になり今月はありません。※内科健診は12月2日（木）に予定しています。

- その他、食育でおいも掘りの続編で「根菜をいろいろ掘ってみよう！」や、似ている野菜くらべっこ（ほうれん草と小松菜等）野菜スタンプなど予定しています。



- 服装について・・・現在園内は常時換気していますが、寒くなることはありません。（冷える時はうっすら暖房をつけます。）半袖の肌着に長袖のTシャツで充分です。外に出る時はジャンパーを着るか着ないか考えるという状況です。念のため長袖トレーナーを1枚着替えの中に入れておいて下さい。

- 登園時の手提げかばんについて・・・園内の安全面の観点からキーホルダーなどはつけずにお持ち下さい。飲食物も同様をお願いします。その他私物など、登園前にお父さんお母さんに渡すことが難しい時は保育者に声を掛けて下さい。

